

Incierto, dónde recortará México su gasto para cumplir compromiso de disciplina fiscal: Fitch

El análisis, firmado por el director senior de soberanos, Charles Seville, admite que el recorte de expectativas de crecimiento para 2018 y 2019 que aplicó la SHCP confirman el compromiso del gobierno para mantener la postura fiscal disciplinada.

El **recorte al gasto público** que aplicará la administración del presidente **Andrés Manuel López Obrador** para conseguir el objetivo de disciplina fiscal en el contexto de desaceleración económica **resulta incierto**, dijo la calificadora Fitch.

“Para lograr el objetivo de mantener el superavit primario en 1% del PIB en medio del debilitamiento de ingresos, el gobierno reducirá el gasto público en 0.5% del Producto respecto del presupuesto aprobado. Sin embargo, resulta incierto anticipar qué gasto recortará para alcanzar el objetivo”, señaló la agencia.

En un comentario especial, dirigido desde las oficinas centrales de la calificadora, en Nueva York, se destacó que el partido en el poder, Movimiento de Regeneración Nacional (**Morena**), mantiene mayoría en ambas cámaras si se cuentan también a sus aliados, lo que facilitaría cumplir con el compromiso. Sin embargo, consignaron que existe el riesgo de que no se ejecuten los recortes requeridos.

El análisis, firmado por el director senior de soberanos, Charles Seville, admite que el recorte de expectativas de crecimiento para 2018 y 2019 que aplicó la Secretaría de Hacienda en los PreCriterios entregados al Congreso, y el ajuste consecuente en previsiones de ingresos fiscales y del petróleo, confirman el compromiso del gobierno para mantener la postura fiscal disciplinada.

Pero matiza que este mismo compromiso con la disciplina, “se mantendrá a prueba” en la ejecución.

La calificadora Fitch recortó dos escalones en la calificación de los bonos emitidos por Pemex, a mediados de enero y les colocó en perspectiva negativa, indicando el deterioro crediticio de la empresa y evidenciando cómo se subestimó el flujo de fondos libre y la capacidad que tendrá la petrolera para producir y exportar el hidrocarburo.

La analista soberana, Shelly Shetty, refirió a El Economista que la “lenta reacción (del gobierno) para fortalecer la viabilidad de la compañía, también estaba incorporado en el recorte que llevó a la nota de los bonos de Pemex de “BBB+” donde estaba a “BBB-“/ perspectiva negativa donde se ubican hoy.

Destacó que [pese al recorte, las notas se mantienen en el grado de inversión](#), que indica que cuenta con los recursos para honrar sus obligaciones y el respaldo del gobierno para apuntalarla y que la perspectiva negativa indica que hay una posibilidad de un recorte si no mejora el perfil de mediano plazo de la paraestatal.

ymorales@eleconomista.com.mx